

Hilo Directo 
■ CUBA EN EL MUNDO

Reinaldo Pared Pérez, secretario general del Partido de la Liberación Dominicana y presidente del Senado de la República, calificó como justa la solicitud del héroe nacional, Delio Gómez Ochoa, al reclamar la puesta en libertad de los Cinco Héroes cubanos. Pared Pérez dijo que los Cinco están injustamente encarcelados en territorio estadounidense, por lo que es inaplazable su puesta en libertad. (antiterroristas.cu)

■ COMENZÓ CACERÍA EN FRONTERA EE.UU.-MÉXICO

Aviones sin piloto (drones) comenzaron el patrullaje de la frontera estadounidense con México, una medida de la Casa Blanca que responde a exigencias de la oposición para unirse a un proceso de reforma migratoria en el país. Empantanada durante varios años y sucesivos gobiernos, la modificación migratoria puede acercarse a su materialización tras los coqueteos del presidente Barack Obama con los opositores republicanos. (PL)

■ LEY CONTRA LAS MARAS

El Parlamento de El Salvador aprobó una ley que convierte en delito formar parte de las maras, grupos juveniles organizados con fines delictivos, así como una reforma del código penal para aumentar hasta diez años de cárcel la pena para los líderes de estas organizaciones, y hasta seis años para el resto de sus miembros y colaboradores. La denominada Ley de Proscripción de Maras, Pandillas, Asociaciones y Organizaciones de Naturaleza Criminal, fue aprobada con amplia mayoría. (Europa Press)

■ CHINA Y UCRANIA ELEVARÁN RELACIONES

El presidente de China, Hu Jintao, y su homólogo de Ucrania, Viktor Yanukovich, expresaron su disposición a elevar la relación amistosa y de cooperación entre los dos países. También prometieron esforzarse por incrementar el comercio bilateral a 10 000 millones de dólares para el 2012. De acuerdo con estadísticas oficiales, el comercio entre China y Ucrania llegó a 3 300 millones de dólares en el primer semestre del año. (Xinhua)

■ REFUERZAN SISTEMA DE POSICIONAMIENTO GLOBAL


Rusia lanzó tres satélites al espacio mediante un cohete portador Proton-M desde el cosmódromo kazajo de Baikonur, con lo cual refuerza su flota satelital del sistema de posicionamiento global GLONASS. El bloque de aceleración DM, producido por la corporación Energia, se separó con éxito del Proton-M y deberá ubicar con motores propios en la órbita a los referidos satélites, de 1 415 kilogramos cada uno. (PL)

■ TELESCOPIO EN EL HIMALAYA

La India planea construir en la falda del Himalaya uno de los telescopios solares más grandes del mundo, que servirá como herramienta para el estudio de la estructura microscópica del astro Rey. La región de Ladakh, en la Cachemira india, acogerá este nuevo telescopio de dos metros de diámetro, cuyo costo está estimado en 1 500 millones de rupias (alrededor de 32 millones de dólares). (TeleSUR/Efe)

■ OTAN ASESINA A MÁS CIVILES EN AFGANISTÁN

Un ataque aéreo de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) a un convoy electoral en la provincia de Takhar, en el norte del país, causó la muerte de diez civiles. La acción coincidió con la visita sorpresa del secretario estadounidense de Defensa, Robert Gates, quien prevé reunirse con el mandatario afgano Hamid Karzai y con el comandante de las tropas de Estados Unidos y la OTAN en Afganistán, general David Petraeus. (Notimex)

Visita de Vicepresidente cubano reafirma relaciones con China

BEIJING, 2 de septiembre.—El vicepresidente del Consejo de Estado y ministro del Interior de Cuba, Abelardo Colomé Ibarra, concluyó hoy una visita oficial a China, durante la cual se constató el buen estado de las relaciones bilaterales, incluido el reforzamiento de la cooperación.

Esos temas fueron abordados en las conversaciones que el general de cuerpo de Ejército, Colomé Ibarra, sostuvo con altas autoridades del Gobierno y Partido Comunista de China (PCCh), como parte de un programa iniciado el pasado día 24 de agosto.

La delegación cubana se entrevistó con el miembro del Comité Permanente del Buró Político del PCCh, Zhou Yongkang; el ministro de Seguridad Estatal, Geng Huichang; y el Consejero de Estado y ministro de Seguridad Pública, Meng Jianzhu, entre otros importantes dirigentes.

En esos encuentros, a los que asistió el embajador Carlos Miguel Pereira Hernández, ambas delegaciones se con-



gratularon por el desarrollo de los vínculos de amistad y cooperación entre ambos países, que el próximo día 28 celebrarán 50 años de relaciones diplomáticas, efeméride en la que se enmarca esta visita.

La parte anfitriona elogió los esfuerzos de la Isla frente a los efectos de la crisis económica internacional y desastres naturales, en tanto reiteró el apoyo a la lucha del pueblo cubano en defensa de su soberanía y abogó por el levantamiento del bloqueo impuesto por Estados Unidos. (PL)

Chávez denuncia que EE.UU. financia golpe de Estado en Venezuela



La planta que inauguró Chávez favorecerá a 30 000 familias con la generación de 150 megavatios.

Foto: Prensa Miraflores

CARACAS, 2 de septiembre.—El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, acusó este jueves a Estados Unidos de financiar a la oposición de su país para propiciar acciones desestabilizadoras que derivan en un golpe de Estado.

“La oposición ha andado desesperada en todos estos años y sigue desespera-

da inventando, mintiendo, manipulando, no tiene límite de ningún tipo, y ellos estuvieron planificando (...) que a estas alturas de septiembre donde estamos, Venezuela estuviera en un caos, siempre van a estar tratando de generar un caos, para tratar de derrocar al Gobierno”, expresó el jefe de Estado durante la inauguración de la planta Termozulía IV en el estado de Zulia.

Dirigiéndose a su par estadounidense, Barack Obama, el líder de la Revolución Bolivariana le preguntó por qué no usaba los fondos que les da a sus adversarios para que desarrollen su agenda desestabilizadora, en combatir la pobreza y la miseria que cada vez crece más en su propio país.

Durante la inauguración de la planta, el presidente Chávez llamó al pueblo venezolano a respetar las disposiciones del Consejo Nacional Electoral (CNE) y los resultados de las próximas elecciones parlamentarias del 26 de septiembre. (Telesur)

Presidente palestino exige fin de asentamientos y de bloqueo a Gaza

WASHINGTON, 2 de septiembre.—El presidente palestino, Mahmoud Abbas, pidió el jueves a Israel que ponga fin a cualquier actividad de asentamientos y que remueva totalmente su bloqueo a la Franja de Gaza, reportó Reuters.

Sus declaraciones fueron en el inicio de los diálogos directos, mediados por Estados Unidos, con el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu.

“Pedimos al Gobierno israelí que avance con su compromiso de poner fin

a todas las actividades de asentamientos y que levante completamente el bloqueo sobre la Franja de Gaza”, dijo Abbas al comienzo de las negociaciones.

Según ANSA, israelíes y palestinos acordaron hoy reunirse cada dos semanas, y la sesión próxima para hablar del proceso de paz se hará el 14 y 15 de septiembre, en Oriente Medio.

La sesión de apertura de negociaciones concluyó hoy en Washington.



Foto: EFE

Otra plataforma petrolífera explota en el Golfo de México

WASHINGTON, 2 de septiembre.—Una plataforma petrolífera ubicada en el Golfo de México, frente a las costas de Louisiana (EE.UU.), explotó hoy, si bien los 13 operarios que trabajaban en ella pudieron saltar al agua y están a salvo, según informó la Guardia Costera, reportó EFE.

La plataforma que explotó, la Vermilion Oil Rig 380, operada por Mariner Energy, se encuentra en las mismas aguas de la plataforma Deepwater Horizon, de British Petroleum (BP), que estalló el pasado 20 de abril y se hundió dos días después, provocando el peor derrame de petróleo en la historia de EE.UU.

Un portavoz de la Guardia Costera, Bill Colclough, dijo a la cadena CNN que todavía se desconocen las causas de la explosión de la plataforma, que se incendió posteriormente. El fuego pudo ser extinguido horas después, según informaciones de la Guardia Costera citadas por Telesur.

El capitán Peter Troedsson, responsable de los guardacostas, aseguró que no había trazas de fugas, aunque continuarían investigando; sin embargo, según un despacho de AP, una mancha de crudo de unos 1 600 metros (una milla) comenzó a extenderse por el Golfo desde la plataforma accidentada.

Dos jóvenes se suman a la huelga de hambre de los presos mapuches

SANTIAGO DE CHILE, 2 de septiembre.—Dos jóvenes mapuches recluidos en un centro de menores en el sur de Chile se sumaron a la huelga de hambre, que llevan a cabo, desde hace 53 días, 32 presos de esa etnia, quienes se encuentran en estado crítico, informaron hoy medios locales.

De acuerdo con EFE, José Ñirripil y Luis Marileo, ambos de 18 años de edad, permanecen internados en un centro del Servicio Nacional de Menores (SENAM) de Cholchol, en la sureña región de La Araucanía, debido a que cuando fueron detenidos no cumplían la mayoría de edad.

De este modo, asciende a 34 la cifra de presos mapuches que se encuentran en huelga de hambre para reclamar el término de la aplicación de la Ley antiterrorista en sus causas, entre otras demandas.

La vocera de los familiares, María Tracal, dijo que los huelguistas se encuentran en fase crítica (con riesgo para sus vidas), signada por la pérdida de tejido muscular y el resentimiento de órganos vitales como los pulmones, los riñones, el corazón y el hígado, reporta PL.